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Abstract (en)
The burner has at least two hollow conical parts (1,2) boxed together in the flow direction with their centre axes offset and each having on their inner
walls spaced guide bodies (50) which are in active connection with the combustion air (7) flowing into the interior space (8) formed by the two parts.
The guide bodies have in the longitudinal direction of the burner a variable inflow angle relative to the burner axis. The ratio between the spacing of
the individual guide bodies relative to each other and the width of the tangential air inlet channels (5,6) is approximately 1.

Abstract (de)
Bei einem Brenner zum Betrieb eines Aggregates zur Erzeugung eines Heissgases werden im von einer Anzahl Teilkörper (1, 2) gebildeten
Innenraum ( 8) Leitkörper (50) angeordnet, welche an den Innenwänden dieser Teilkörper wirken. Diese Leitkörper (50) haben vorzugsweise
die Form von Leitschaufeln und sorgen dafür, dass die weitgehend tangential in den Innenraum (8) einströmende Verbrennungsluft (7) in
Strömungsrichtung umgelenkt wird. Diese Umlenkung zu einer axialen Komponente der Strömung innerhalb des Innenraumes (8) geschieht
allmählich, wobei der Grad von den vorgegebenen Anströmungswinkeln (α, αn) der Leitkörper (50) abhängt. Damit wird eine Maximierung der
Mischungsgüte der Verbrennungsluft (7) und eine Verstärkung der Positionsstabilität der Rückströmzone am Brenneraustritt erreicht. <IMAGE>
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